

Du local au global il n'y a qu'un pas

PENTHALAZ Guidées par les principes de l'Agenda 2030 de l'ONU, plusieurs communes vaudoises s'engagent pour le développement durable au-delà de leurs frontières, à l'image de Penthalaz. La commune des bords de la Venoge soutient des projets portés par des associations membres de la Fédération vaudoise de coopération (FE-DEVACO), qui a tenu son assemblée générale le 22 novembre au Centre communal du Verger.

Deux francs par habitant

«Convaincus que nous sommes tous responsables de la réalisation des 17 objectifs de l'Agenda 2030 - ceci aussi bien à l'échelle planétaire qu'à l'échelle locale - nous avons inscrit, depuis 2014, à hauteur de deux francs par habitant, une ligne spécifique à notre budget pour soutenir des projets au Sud», relève Piéric Freiburghaus, syndic de Penthalaz. «Si, ici, des projets déjà réalisés ou en voie de l'être, en matière de mobilité pour ne citer que ceux-ci, répondent aux critères du développement durable, c'est un travail d'information, de sensibilisation et de mobilisation que nous avons initié le 23 septembre avec une première journée consacrée à ce thème. L'implication et l'engagement de toutes et tous sont des préalables indispensables à l'avènement d'un monde plus juste et solidaire», conclut l'élu.

L'Agenda 2030, une boussole

«Il est heureux qu'une commune comme Penthalaz se réfère à l'Agenda 2030 de développement durable et puise dans son contenu pour améliorer la vie des gens sur son territoire, mais aussi loin de ses frontières», souligne Pierre Zwahlen, président de la Fédération vaudoise de coopération. «Il est de la respon-

sabilité de la Confédération, des cantons et des communes de faire vivre ce nouvel agenda planétaire, qui lie des objectifs d'élimination de la pauvreté et de réduction des inégalités avec la préservation du climat et des ressources. Nous agissons ici, en Suisse, comme là-bas dans les pays du Sud et de l'Est, le champ d'action privilégié de la FEDEVACO et de ses associations membres.»

Parmi les projets soutenus par Penthalaz, l'accompagnement de Nouvelle Planète a permis à près de 30 communautés indigènes de protéger la forêt amazonienne, menacée par la surexploitation des ressources minières et pétrolières. «Entre 2010 et 2015, nous avons accompagné les communautés locales dans leurs efforts pour faire valoir leurs droits fonciers. Cela signifie cartographier, délimiter les territoires, rédiger et déposer des dossiers. techniques pour leur permettre de posséder légalement leurs terres. Dix-neuf d'entre elles ont obtenu une reconnaissance de l'Etat péruvien, ce qui était inconcevable il y a quelques années», témoigne Philippe Randin, directeur de l'ONG. «Grâce à l'appui des collectivités publiques vaudoises, nous avons pu sauvegarder près de 100'000 hectares de forêt, située le long de la rivière Apurimac (l'équivalent du tiers de la surface du canton de Vaud».

Organisation faîtière regroupant 50 ONG actives dans la coopération au développement, la FEDEVACO représente ses associations membres auprès de la Confédération, de l'Etat de Vaud et des Communes vaudoises (près de 50 à ce jour). Chaque année, elle tient son assemblée générale dans une localité du canton, afin de rencontrer les élus régionaux et valoriser l'engagement de leurs communes. COMMUNIQUÉ

POUR TOUS LES

Vallée de Joux: à vos

VALLÉE DE JOUX Que les amateurs de sports de neige se réjouissent la saison d'hiver 2017/18 à la Vallée de Joux est lancée! Le Centre Nordique Vallée de Joux a le plaisir d'annoncer l'ouverture partielle de son domaine skiable.

Six km (12km aller & retour) sont tracés en skating au départ de la Combe des Amburnex (Col du Marchairuz) pour le plus grand plaisir des fondeurs. La neige tombée ces derniers jours est suffisante pour permettre le damage des pistes. Un plan lisse de 6 km a été préparé entre les Amburnex et la Rionde. Les prochaines chutes de neige annoncées en milieu de semaine devraient permettre d'ouvrir quelques kilomètres de pistes supplémentaires.

Afin de marquer officiellement le lancement de cette nouvelle saison le Centre Nordique a plaisir à offrir son traditionnel thé au départ des pistes demain samedi 2 décembre entre 10h et 16h. A cette occasion, il sera également possible d'acheter sa vignette saison et ainsi soutenir et pérenniser les activités du Centre Nordique.

Le rendez-vous est donné

Rendez-vous est donc donné à la Combe des Amburnex (Col du Marchairuz) pour une saison qui espérons le soit propice aux différentes activités hivernales de la Vallée de Joux.

Pour davantage d'infos, consultez www.myvalleedejoux.ch rubrique info-neige. COMMUNIQUÉ

DAILLENS - FANFARE DES AMIS DU

Une musicale

DAILLENS Dimanche 26 novembre avait lieu le concert annuel de la fanfare des Amis du Gros de Vaud. Comme d'habitude, la salle Jean-Villard-Gilles était pleine. On a assisté avec grand plaisir à ce moment de musique durant lequel la trentaine de musiciens sur scène a montré son talent. Car du talent, il y en a chez ces

Amis, pour la plupart retraités, dirigés de main de maître par Roland Muller.

Le fan-club de cette formation comporte 200 membres et ceux-ci ne sont pas restés chez eux dimanche! Il se sont déplacés en nombre pour écouter le beau programme musical. Il y avait bien sûr une tombola (liée aux numéros sur les tickets d'entrée.

